

Nota política

Los viejos y los nuevos intelectuales

Respecto al nombramiento del señor Oreamuno para Jefe de nuestra Legación en Washington se han marcado dos fuertes corrientes de opinión: la del elemento joven que celebra tan revelante y señalado triunfo de las juventudes que se levantan y que se inician en la vida política del Estado y la del grupo de experimentados intelectuales, que sin restar méritos cívicos y de talento al señor Oreamuno, no le consideran lo suficientemente bien preparado en las lides diplomáticas para ocupar aquella distinguida y elevada posición, máxime en esta época pléfica de áridos y delicados problemas políticos por resolver en Washington.

valece en el sentir nacional la primera de aquellas opiniones acaso por los vehementes y justificados deseos del pueblo de procurarse una completa y absoluta evolución política que cambie decididamente el actual orden de cosas aun viciado por añejos prejuicios de una política netamente conservadora que ya no encaja dentro de los moldes modernos que debe tener una nación.

Como ya manifestamos a sus virtudes cívicas el señor Oreamuno aporta una clara inteligencia y algún conocimiento en labores diplomáticas, pues ha figurado como secretario de algunas misiones de esa naturaleza. Nosotros celebramos ese nombramiento y nos complace en hacerlo constar así.

La dolorosa desgracia de ayer

Margarita, preciosa e inteligente niña que ha sido en el hogar Zúñiga-Pagés el angelito de los encantos y alegrías, fue ayer tarde víctima de un grave accidente que la tiene a las puertas de la muerte. Había llovido y estaba resbaladizo el en baldosado de la escalinata de entrada a la casa de su señor abuelito don Jerónimo Pagés, a donde la pequeña se dirigía al cuidado de una sirvienta que dejó sola a la niña por unos momentos; al entrar, la niña resbaló y cayó, sufriendo un golpe en la sien derecha, de consecuencias necesariamente graves. La pequeña fue atendi-

da enseguida por varios reputados facultativos que aun considerando el caso muy serio, no pierden la esperanza de salvar la vida a la enfermita. Dios quiera que así sea para dicha y tranquilidad de sus señores padres y demás familiares, a quienes tiene embargado el más doloroso pesar.

El suceso ha sido muy sentido por la sociedad capitalina.

Don Isaac encontrábase ayer en su finca "El Carrizal" y avisado, trasladóse inmediatamente a esta ciudad.

Sentimos profundamente semejante desgracia.

Resultado de las carreras de ayer en la Sabana

Público numeroso con la presencia de aristocráticas y bellas damas en los palcos principales.

La primera carrera de 700 metros fue ganada por "Torino" caballo de Delcore con un premio de ₡ 200.00.

La segunda de 900 metros por el "Hindenburg" de J. Molina con un premio de ₡ 200; perdió el "Milano" de Delcore.

La tercera la ganó "Tosca" de A. Coto; distancia 700 metros; premio ₡ 320.

En la cuarta triunfó "Orión"

de J. González; distancia, 700 metros; premio ₡ 800. Disputada por cinco caballos.

"Jack", caballo de la empresa del hipódromo ganó la quinta; distancia, 900 metros; premio, ₡ 360.

En la sexta participaron los caballos extranjeros; distancia, 700 metros; premio, ₡ 400. Triunfó la "Princesa" de la Cerda. El "Umbel" llegó de segundo y la "Bambalina" de tercero.

El espectáculo terminó con lluvia.

Club Spot Zig - Zag

Directiva para 1923

La siguiente Directiva fue nombrada el jueves en sesión general:

Presidente, Ricardo Pacheco Lara.

Vicepresidente, Marcelino Fernández P.

Secretario, Zacarias Lelva Q.

Prosecretario, F. Luis Pradilla.

Tesorero, Oscar Atmella.

Capitán General, Jorge Ureña.

Subcapitán, Manuel Ortuño.

Vocales:

Alberto González Lahmann.

Dr. Andrés Castro G.

Juan Estrada.

J. Ricardo Arguedas.

Suplentes:

Arturo Faith.

Carlos Echeverría Carazo.

Este club, el último formado en esta capital, adelanta a pasos agigantados y durante el año próximo se espera que con las reformas del local y el aumento de socios será en el sport tomado en consideración, y en lo social de los mejores que tendremos.

Bonos de la deuda inglesa

De Londres informan a un banquero de esta plaza:

"Respecto a los valores de la deuda costarricense ellos subieron en octubre algunos puntos; han vuelto a descender cotizán dose con un 34 por ciento de descuento, por lo general. Con ese descuento los referi-

dos valores resultarían colocados al 7 y tres octavos por ciento de interés y los dineros encontrarán aquí fácil colocación al 8 por ciento.

De ahí la poca o ninguna importancia de esos valores papel en el Mercado".

Los "Nueve Fuertes" ganan el campeonato de base-ball

Si se toma en cuenta que los Clubs ms fuertes de Base Ball son, el Nueve Fuertes y Titán, podemos declarar después de disuelta la Liga de este año y habiendo ganado los Nueve Fuertes la serie de tres juegos concertada con el Titán, que merecen el título de campeones de Base Ball en 1922.

En el juego de ayer lo mismo que en el del domingo antepasado le quitaron el triunfo al Titán en el último inning; llevaban 4 carreras y los Nueve Fuertes 3 en el octavo episodio, al efectuarse el noveno los

Nueve Fuertes aplicaron el Titán 5 carreras y una argolla.

Francisco Chaves, el catcher del Chesterfield que ha llenado ese puesto en más de tres ocasiones a los Nueve Fuertes, merece un acalorado aplauso y una sincera felicitación; su actuación en el juego de ayer fue admirable en grado máximo, sus tiradas a segunda en combinación con Mendieta estuvieron inmejorables y precisas, no llegando a fallar una sola.

El estado del juego quedó en 7 carreras del Titán y 8 de los Nueve Fuertes.

Contestación de los banqueros

A la que escribimos estas líneas, las 14, el Agente de los Banqueros Americanos en esta capital, no había recibido contestación al cable de la propuesta que se hiciera el sábado a aquellos señores, de si tienen liones el monto del empréstito de elevar a 5 mi-

liones el monto del empréstito que han ofrecido. Y es que los días sábado los hombres de negocio de Nueva York se retiran de la ciudad para reanudar sus tareas los lunes.

Esta tarde o mañana espéra se llegue esa contestación.

No ha dimitido ni dimitirá el señor Obregón

El país espera con ansiosa expectación la solución que de el Jefe del Estado a la crisis provocada por la dimisión del señor Coronado y a la probable del señor Obregón, quien, a juicio de cierta opinión debe separarse del Gobierno por delicadeza personal.

Nosotros no encontramos en la actuación política del señor Obregón motivo alguno para su dimisión; en el incidente que provocara la caída del señor Coronado, aquel caballero ha obrado dentro de la más cumplida y perfecta gestión de caballerosidad, sin que sus opiniones y procedimientos puedan en manera alguna haber herido la susceptibilidad política del Ministro dimitente. En

el reportaje del señor Obregón que provocara la crisis o por lo menos, en el cual fundara el señor Coronado aquella su renuncia irrevocable, no resalta ningún juicio que en verdad de realidad contenga menoscabo del nombre y reputación de aquel caballero, como hombre de Estado; en consecuencia, muy otros han de ser efectivamente los motivos que tuviera el señor Coronado para dimitir, los cuales ya parecen haber sido sutilmente señalados por algún colega de la prensa. No obstante y según informes que persona seria nos suministrara esta mañana, el señor Obregón intentó retirarse del Gobierno, a lo que se opuso el señor Presidente de la República, reterrándole su confianza.

El nuevo Jefe del Gabinete Español Volvió García Prieto al poder

Comunican de El Salvador con fecha de ayer:

"Se ha organizado un nuevo gabinete en España bajo la presidencia del marqués de Alhucemas".

Las últimas noticias publicadas aquí informaron de una crisis parcial en aquel Gobierno, solucionada prontamente, pero advirtiéndose que no sería duradero ese gobierno, que presidía el señor Sánchez Guerra.

Se ve ahora que han vuelto al poder los liberales, llevando la jefatura el señor García Prieto (marqués de Alhucemas). Desde hace tiempo se

trabaja en España por formar una conjunción liberal de todas las fracciones de ese partido.

Los liberales llevaban ya cuatro años de estar alejados del gobierno y doce el señor García Prieto. En 1918 fue ministro de Estado en el Gobierno de la Conjunción Nacional, integrado por elementos de todos los partidos y presidido por el señor Maura.

Los gobiernos que ha presidido el señor marqués de Alhucemas han sido transitorios y es probable que ahora le suceda el conde de Romanones.

Aun no se ha decidido el Jefe del Estado

Rumórase que el Presidente de la República designará esta tarde la persona que reemplazará al Ministro dimitente de Relaciones Exteriores, señor Coronado y al efecto se traen y se llevan nombres de diferentes personas que son muy discutidos en los círculos políticos. Informados en fuente oficial podemos asegurar que aún no

ha pensado el Jefe del Estado en hacer aquella designación. Así, pues, todos esos rumores y comentarios no tienen prácticamente razón de ser.

Sin embargo, podemos adelantar esta impresión: posiblemente se nombre un sub-Secretario, encargado de aquella Cartera.

Partida del Liedo. González Flores

En tren expreso hizo el señor González Flores el viaje a Limón embarcando en la tarde de ese mismo día para los Estados Unidos. El tomó el tren en Heredia y en la Estación de esta ciudad le esperaron para despedirle el Jefe del Estado y los Secretarios de Hacienda, Educación Pública y Fomento; además, otros varios caballeros amigos del señor González Flores. Acompañan a don Alfredo su señora esposa y su hermano don Luis Felipe, quien viaja sin carácter oficial.

La Verbena y el dinero recolectado

La Verbena, festival de caridad, organizado por elementas de la colonia española de esta capital, dió un resultado económico bastante halagador, no obstante lo pésimo del tiempo que restó concurrencia al espectáculo. Tenemos informes que la suma recolectada se aproxima a unos ₡ 5.000. Este dinero será destinado a socorrer los asilos de huérfanos.

Casas de los Cafetaleros

Háblase por ahí de una carta recibida de banqueros americanos establecidos en Boston, que ofrecen hacer el empréstito Keith-Soley al 95 de emisión y al 7 y medio por ciento de interés.

Dícese que esa noticia será dada a los señores diputados en la sesión del Congreso de hoy.

Ignoramos la formalidad de la misma y puesto que no se trata de una propuesta seria, basada en ninguna gestión oficial, la Cámara no debe dar importancia a ese informe que pudiera resultar una de las tantas extratagemas políticas de los señores cafetaleros para obstruir la labor del Congreso en el negociado del empréstito.

Adelantamos este comentario en virtud de tales rumores.

Vuelo de Tegucigalpa a Managua

Telegrama de Tegucigalpa informa:

Diciembre 10.—En la próxima semana hará el aviador Massia su anunciado vuelo de aquí a Managua.

En este viaje llevará como pasajero a don Juan Manuel Dueñas.—LA PRENSA.

De La Gaceta

Se nombró a la señorita Angelina Castro Méndez, escribiente de los Archivos Nacionales, en reemplazo de la señorita Graciela Pacheco, a quien se nombró escribiente de la Dirección General de Estadística.

Fallece un caballero italiano

Después de larga y penosa enfermedad ha fallecido en esta capital el caballero y comerciante italiano don Luis Sartorelli, quien radicaba en el país hacia treinta años y donde él fundara un hogar que ha sido ejemplo de honor y trabajo; por sus virtudes cívicas y noble carácter fue don Luis persona muy apreciada en esta capital, donde ha sido muy sentido su fallecimiento. Para sus deudos nuestra sentida condolencia.

Una comunicación al Director General de Telegrafos

Depositado en Tegucigalpa el 6 de diciembre. — Recibido en San José el 8 de diciembre. A Director Gral. de Telégrafos.

San José. Tengo el honor de participar a Ud. que con fecha dos del corriente mes, quedó abierta al servicio público en esta capital la nueva estación inalámbrica que mandó construir la Tropical Radio Telegraph Co. Afno. Florencio Sevilla.

El teléfono inalámbrico

Si hace diez años, y hasta sólo cinco, hubiera predicado alguien que en 1922 estaría el éter tan congestionado por conversaciones inalámbricas que se haría necesaria una conferencia internacional para desmenzarse la circulación, se le hubiera tenido por soñador de los más ineptos.

Y sin embargo, esto es lo que ya se ha susurrado y se sigue susurrando en los Estados Unidos, pues la telefonía sin hilos, la última palabra en asuntos de comunicación inalámbrica, y que transmite no ya los desabridos puntos y rayas de la telegrafía sin hilos, sino los sonidos y la luz misma, se ha hecho el deporte predilecto de no menos de un millón de aficionados en ese país.

No siempre, sin embargo, es un deporte de puertas adentro, pues mientras que las antenas receptoras de los primeros aparatos eran siempre arreglados de hilos que en torres elevadas que se extendían de una a otra y de ellas al aparato, suelen hacerse ahora de tamaño muy pequeño, y por medio de un aparato receptor que puede llevarse en el bolsillo y que se conecta con dicho depósito, se pueden captar mensajes que cruzan el espacio, en los terrenos de jugar golf, a caballo o donde quiera que se sienta uno movido a oír lo que dicen las agitadas ondas electromagnéticas.

Por supuesto, nadie sabe exactamente lo que es una onda electromagnética, así como nadie sabe tampoco lo que es el calor o la luz.

De hecho, la luz y el calor, lo mismo que el radio, son ondas electromagnéticas, y la única diferencia entre ellos parece consistir en que la longitud de la onda de la luz es de como 1-50.000 de pulgada y no puede percibirse más que por el sentido del tacto, mientras que la onda electromagnética puede tener cualquier dimensión, desde 30 metros hasta 30 kilómetros, y no puede ser captada sino por delicados instrumentos, cuidadosamente afinados para recibirlos.

Los impulsos eléctricos despedidos por el instrumento transmisor proyectan ondas electromagnéticas en todas direcciones, de modo muy parecido a la piedra que tirada a un estanque forma ondas en el agua.

Variando los intervalos de emisión de estos impulsos, se registran las modulaciones de la voz humana, y unos apropiados aparatos receptores pueden, dentro de cierto radio, recoger las ondas y volverlas a convertir en ondas sonoras.

Es la gran variedad de amplitudes de las ondas lo que permite realizar la radio-telefonía. Si todas las ondas electromagnéticas fueran de la misma amplitud, el resultado sería tan interesante como el del ruido de la charla de una muchedumbre, pero se ha aprendido a ajustar los instrumentos de aquellas con medios mecánicos, de tal modo que pueden recibir sólo ondas de cierta amplitud. Y aun así el tremendo aumento de las comunicaciones inalámbricas en los últimos diez o doce meses ha sido causa de serias interposiciones.

Hace un año no había más que 50 mil aparatos receptores de telefonía sin hilos en todos los Estados Unidos. Hoy día hay más de 700 mil en plena actividad, y un frabicante de materiales para instalaciones radio-telefónicas dice que está haciendo negocios a razón de

50 millones de dólares al año.

El aparato receptor se ha simplificado tanto que se puede ahora hacer una buena instalación receptora — sólo receptora — hasta por 25 dólares, por más que las haya también para aficionados, que cuestan desde 25 hasta 250 dólares.

Muchachos hay, de los que tienen disposiciones para las ciencias, que se han metido en la radiotelefonía como se meten los patos en el agua y aun quizás con más afán, pues son tantas las generaciones de patos que se han aficionado al agua que el estremecimiento de lo novedoso tiene forzosamente que haberse debilitado a la fecha, mientras que el muchachito de hoy día es el primero de su especie en haber oído voces en el aire. ¡Y es tanto lo que se oye! Los diarios y las compañías de electricidad están esparciendo por el aire variados programas de música, cuentos, discursos, sermones, y hasta una que otra ópera, en horas fijas; el Departamento de Agricultura de los Estados Unidos emplea el teléfono sin hilos para dar informaciones diarias sobre cosechas, mercados y meteorología a los agricultores del país; las estaciones marítimas telefonan a los buques en alta mar y aun a las estaciones de otros países; hay aficionados experimentadores que se mandan partes unos a otros; día tras día se están descubriendo nuevos usos del invento para el comercio, y todos hablan más o menos al mismo tiempo por la misma vía aérea siempre abierta pero que dista mucho de ser ilimitada. ¡Nada extraño que tanto el aficionado como el telegrafista de profesión pidan auxilio! En marzo de este año, una conferencia de expertos del ramo de radiotelegrafía fue convocada por el Secretario Hoover para combinar un plan de regulación de las comunicaciones inalámbricas, esperando se que dicha conferencia recomendará que plena autoridad sobre el telégrafo sin hilos en los Estados Unidos se concentrase en el Secretario de Comercio, que todas las comunicaciones inalámbricas fuesen clasificadas, y que cada clase quedase circunscrita a ciertas y bien determinados amplitudes de ondas. Por ejemplo, que ondas de 150 a 275 metros fueran asignadas a los aficionados; ondas de 275 a 285 metros a la emisión de mensajes por la ciudad y el Estado para la seguridad pública, y así sucesivamente hasta ondas de 5000 a 6000 metros que fueran reservadas para experimentos en las emisiones a través del océano.

No es probable que el teléfono sin hilos substituya en breve jamás al cable, al telégrafo o al teléfono con hilos en las comunicaciones transatlánticas. Primero, el aparato transmisor es aun muy costoso, y segundo, la emisión por ondas es, después de todo, pública y no se presta para ser de carácter privado. Como factor de educación, no obstante, las posibilidades del teléfono sin hilos son casi ilimitadas. Como ayuda para la navegación, también, podrá resultar valiosísimo. Por ejemplo, un buque perdido en la niebla emite la pregunta "¿Dónde estoy?" Las estaciones de Boston y de Arlington reciben el mensaje, y por medio de su comunicación con otro buque y de la comparación de la dirección del mensaje, pueden computar la latitud y longitud del barco y lanzar la información pedida. Hay ya estaciones en tierra que han hablado a un buque

Sesión Permanente Para los Deportistas

En virtud de lo dilatado que se hace en la Cámara el debate en el negociado del empréstito, algunos señores diputados de los dos bandos, interesados en este problema se han puesto de acuerdo para definir de manera concreta, aunque sea en sesión permanente y será uno de los representantes de los que están de acuerdo con la contratación el que haga la moción correspondiente.

Están de plácemes los deportistas y padres de familia con un surtido de objetos para deportes que ha importado don Alberto T. Brenes. Para niños le llegaron bolas pequeñas de muy buena clase y peso, inmejorables para Nochebuena. Ningún regalo aprecian tanto los muchachos de hoy como una buena bola de foot-ball, y don Alberto ha traído muchos regalos de esa naturaleza.

Los nombramientos de los nuevos Diplomáticos en Washignton.

San José, 9 de Dic. de 1922.

De conformidad con lo resuelto por el Consejo de Gobierno en sesión de hoy,

El Presidente Constitucional de la República

ACUERDA:

1o.—Aceptar las renunciaciones presentadas por los señores Licenciado don Octavio Beeche Argüello y don José Andrés Coronado Alvarado, de los elevados cargos de Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario ante el Gobierno de los Estados Unidos de América, el primero, y de Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario en Misión Especial ante el mismo Gobierno, el segundo; y darles las gracias por los muy importantes servicios prestados al país en dichos puestos;

2o.—Nombrar en reposición de los señores Beeche y Coronado, con el mismo carácter que éstos tenían ante el referido Gobierno, a los señores Lledos, don J. Rafael Oreamuno Flores y don Alfredo González Flores.

Publíquese.—ACOSTA.

El Secretario de Estado encargado del Despacho de Relaciones Exteriores, M. OBREGON L.

Nº. 129

San José, 9 de Diciembre de 1922.

De conformidad con lo resuelto por el Consejo de Gobierno en sesión de esta fecha,

El Presidente Constitucional de la República

ACUERDA:

1o.—Aceptar la renuncia presentada por los señores don José Andrés Coronado Alvarado y Licenciado don Octavio Beeche, como Delegados de Costa Rica a la Conferencia Internacional Centroamericana actualmente reunida en Washington, y darles las gracias por sus satisfactorios e importantes servicios;

2o.—Nombrar en reposición de los señores Beeche y Coronado Alvarado, con el mismo carácter, a los señores Licenciados don Alfredo González Flores y don J. Rafael Oreamuno Flores.

Publíquese.—ACOSTA.

El Secretario de Estado encargado del Despacho de Relaciones Exteriores, M. OBREGON L.

DECRETO POR EL QUE SE LE ACEPTA LA RENUNCIA AL SR. SECRETARIO DE RELACIONES DON JOSE ANDRES CORONADO

Nº. 32

JULIO ACOSTA GARCIA
Presidente Constitucional de la República de Costa Rica

En vista de la renuncia que con carácter de irrevocable ha elevado el señor don José Andrés Coronado Alvarado, del cargo de Secretario de Estado en el Despacho de Relaciones Exteriores y Carteras Anexas,

DECRETA:

Artículo único.—Aceptase la expresada renuncia y se dan las gracias al dimitente por los señalados servicios prestados al país en el desempeño de aquel alto cargo.

Dado en la Casa Presidencial.—San José, a los nueve días del mes de diciembre de mil novecientos veintidos.

JULIO ACOSTA

El Secretario de Estado encargado del Despacho de Gobernación, AQUILES ACOSTA

TEATRO MODERNO

LUNES 11 DE DICIEMBRE DE 1922

A LAS 7 P. M. — Se exhibirá

UNA ESTRELLA CINEMATOGRAFICA

Y 30 EL PRINCIPE DE LOS INFIERNOS

por León Chaney

que se hallaba a 2170 kilómetros de la costa. Se están instalando faros con radiotelegrafía en puntos estratégicos a lo largo de la costa. Cada una de estas estaciones tiene su propia y distintiva señal, y está emitiendo ondas de continuo, y todo navegante lleva consigo una lista de señales, de modo que con percibir las y con notar sus respectivas direcciones, puede calcular su latitud y longitud sin el auxilio del sol, de la luna ni de las estrellas.

Menos familiar para el público, pero quizás de aun mayor importancia posible para el co-

mercio que el ordinario o "universal inalámbrico", es una innovación que se conoce por el paradójico nombre del "inalámbrico con hilos". Se ha descubierto que las ondas electromagnéticas, que se provocan junto al extremo de un hilo, son atraídas de tal modo por el hilo que lo seguirán hasta el otro extremo, y de este modo se han podido entablar cinco conversaciones por teléfono con perfecto carácter privado, a lo largo de una línea única de Nueva York a Chicago. Semblante sistema, de desarrollarse debidamente, podrá abaratar el teléfono de largas distancias.

Respuesta del Presidente Acosta al Presidente López Gutiérrez

Casa Presidencial, San José 8 de diciembre de 1922

Excmo. señor General don Rafael López Gutiérrez.

Tegucigalpa.

Gobierno Costa Rica cree hoy firmemente que los pueblos centroamericanos no están listos para realizar el alto ideal de la unión, y que incumbe esa noble tarea a las nuevas generaciones, educadas, hay que esperarlas, y a ello deben propender nuestros esfuerzos, en más rectas, amplias y viriles direcciones. Es por eso por lo que este Gobierno mantiene su actitud, no escatimando ningún empeño discreto en el sentido de preparar los senderos de esa hermosa finalidad.

Con sentimientos de verdadera estima me suscribo de S. E. muy atento servidor y buen amigo

(f) JULIO ACOSTA

FUMADORES!

¿Calculan Uds. el gasto de fósforos en un año en ₡ 50.00?

De ahora en adelante se ahorran ese gasto, y todo corre por cuenta de la "NUEVA CIGARRERIA" Esquina de "La Magnolia".

Movimiento de vapores

Limón 11.

Ayer a las 21 horas zarpó para Boston el vapor inglés "San Bruno". Sin pasajeros ni correo. Cargas, 22768 racimos de bananos; 10 cajas naranjas, 6 jabs de piñas y una caja de grape-fruit.

—Ayer a las 17 horas zarpó para Nueva York, vía Habana, el vapor inglés "Toloa". Pasajeros: Alfredo González y señora, Luis Felipe González, Oscar Fuentes, Octavio A. Fayad, Juan Hisi, César y Dolores de Peláez y María Wishart. Carga: 35991 racimos bananos, 2513 trozas de balsa, 362 sacos cacao, 344 jabs de piñas, 15 cajas de plátanos, 10 cilindros vacíos, 12 sacos de café, 6 cajas de piñas secas, 2 paquetes de oro en barras, 1 caja de muestras de tierra y 1 caja de conchas de tortuga. Para Habana 18 tortugas vivas, 15 cajas de melcochas y 1 caja café molido. Para Londres, 1370 sacos café. Correo 71 sacos.

Los cambios

Por la escasez de dólares esta moneda sube de precio.

Cotizaciones de hoy, a las 14 horas.

Dólares	436
Libras	399
Pesetas	345
Franco	154
Liras	111
Marcos	0,0002

Fijeza en las cotizaciones.

Telegrama de Alajuela

ALAJUELA, 7.—Acabo de leer copiosa hoja que suscribe un padre de familia. "Por toda contestación afirmo que la ciudad apoya y quiere a quien dijo a su instituto: "Surge et—ambula".

Pronto conocerá el país el escrito que se levanta, revelador de la sólida plataforma que tan merecidamente tiene aquí Doble Segreda.

CORRESPONSAL

UNITED FRUIT COMPANY

— SERVICIO DE VAPORES —

servicio entre Nueva York y Limón zarpando los días domingo directamente para Nueva York vía Habana.

Principiando con el vapor TOLOA que llegará a Puerto Limón el viernes 13 de los corrientes, los vapores

Con el vapor CAMITO de la Elders & Fyffes Ltd., que saldrá de Limón el 13 de los corrientes, quedará restablecida CALAMARES, PASTORES y TOLOA, harán el ciclo el servicio quincenal de Limón a Bristol, vía Cris-Cuba.

tóbal y Kingston.

Los vapores SAN BLAS, SAN GIL, SAN BENITO y SAN BRUNO harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston. Estos vapores, en combinación con los de la Elders & Fyffes Ltd., harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal, zarpando los viernes en la tarde, a partir del viernes 13 del presente mes.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y Carga.

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón y San José o a los sub-agentes Sasso & Pirie Scs., en San José.

G. P. CHITTENDEN,—Administrador.

San José, octubre 9 de 1922.

Palabras dichas por don Manuel Valerio en la fiesta de la Escuela J. Rafael Mora

Una noche de gran gala, de regocijo, es esta que evoca granos recuerdos del pasado.

Nuestros antecesores dedicaban un día del año a una reunión general de la familia, y todos, viejos, hijos, nietos y yernos, en la más fraternal armonía y con el júbilo más grande acudían a la vieja casa sola riega, al viejo nido que les dió calor, que los albergó en su mocedad y donde tantas y tan tiernas emociones recibieran. Ese viejo nido, guardado todavía por la pareja genitora a guarda a los que casi imberbes lo abandonaron y que aun oficia el sublime triptico de la humanidad: fraternidad, belleza y amor.

Allí se plasmó la primera de las sociedades: el hogar. Allí, con ojos de arqueo y solicitud angelical, se vació el aljofar de la belleza mora; allí se caldeó la santa unión del emotivo sentimiento del amor.

Como aquel hogar es este edificio para vosotros el viejo nido que os albergó y que un día abandonasteis y la pareja genitora del saber y la educación os llama a que volváis a su seno a hacerlos sentir el latido del verificante triptico, a que evocéis los gratos recuerdos de ayer, a que sintáis el frescor en vuestras almas.

No siempre este recinto ha sido templo de Minerva. Una metamorfosis, si así cabe, hizo el milagro. Construido para ser consagrado a Marte en el año 1871 prestó ese servicio hasta 1914. En su entraña bulló el hábito de la pólvora, en su ambiente repercutió la metálica voz del clarín, fue testigo del crujir de dientes en las masmorras, sus guardianes en la dulce paz de las noches estrelladas, con los ojos medio cerrados, eran a su vez vigilados por el gran ojo del reloj.

Teatro de escenas de dolor y muerte, de fatigas y sobresaltos, de largas y angustiosas vigilias. Alguna bala desgarró su epidermis calcárea. La inercia fue su alegría, su pulmón el por los reductos, su palabra el mandato, su oído, el cañón atento a la barbarie. Esta fue su eunritmia.

La aplastante y dinámica ley de la evolución operó aquí. En la administración de don Ricardo Jiménez se dispuso sabiamente la desmantelación de algunos cuarteles. Cupo a este edificio ese fin. Crujieron sus entrañas y como marcado por el destino, en formidable erupción, los materiales bélicos fueron a parar a otro lado. Marte derribado de su pedestal lo cedió a Atenea.

La bulliciosa chiquillería invadió el derribado cuartel. Las cristalinas risas sustituyeron a la estridente corneta, las suaves pisadas al rodar chirriante del cañón, el amoroso consejo al imperio del mandato, los decrepitos códigos dejaron el campo a los fieles libros; canto de la plegaria matinal substituyó al monótono redoble del tambor, el grandioso gorgojo en el silabario había apagado al aprendizaje de "el deber recluta". A la opoteosis del fusil asistía el oficiante del libro.

Destinado pues, a escuela este edificio, durante algún tiempo no estuvo grantizada su estabilidad. Se agitó el problema en la Cámara y cupo la gloria de ser su mejor luchador a don Tobías Zúñiga Montúfar. A su esfuerzo el Poder Legislativo lo donó a la Junta de Educación en la administración de don Alfredo González Flores.

He aquí las piezas conducentes de destino y donación: No. 1069 del 22 de enero de 1914.

Decreto publicado en La Gaceta del 24 del mismo mes. — El Presidente de la República. — En atención a que los locales de que se dispone para alojar a las escuelas de esta capital resultan insuficientes para el número de las mismas que ahora existe y consiéndrando que el Gobierno eroga mensualmente una crecida suma por alquileres de las casas ocupadas con algunas de dichas escuelas, — Decreta: Destinar para servi-

cio de las escuelas de esta ciudad el edificio ocupado anteriormente por el cuartel principal.

Los gastos de mantenimiento y de reparación se harán por cuenta de la Junta de Educación respectiva. — Publíquese, Jiménez. — El Secretario de Estado en el Despacho de Instrucción Pública, Brenes Mesén.

Para poner el edificio en condiciones de servir para escuela, la Junta de Educación gastó al rededor de 27 colones.

Para la donación se actuó del modo siguiente: En La Gaceta número 27 del sábado 31 de julio de 1915, aparece el dictamen de la Comisión de Instrucción Pública, compuesta por los diputados señores Licenciado don Tobías Zúñiga Montúfar, don Juan Alfaro Vargas y don Francisco de Paula Amador. Ese dictamen es una pieza interesante reveladora de conciencias equilibradas y de espíritus amantes al desenvolvimiento cultural.

El problema se presentaba arduo y delicado por las aspiraciones de la Municipalidad capitolina que quería obtener a toda costa el edificio para sus oficinas a cambio del lote frente al correo, donde estuvo la Gobernación.

Las razones y considerandos de la Comisión, la dispensa de trámites pedida por el diputado Castro Ureña, apoyado por otros de sus compañeros y las influencias de otras personalidades dieron como resultado el decreto anotado.

El decreto de donación es el que sigue: "No. 48. — El Congreso Constitucional de la República de Costa Rica, Decreta: — Dónese a la Junta de Educación del distrito escolar No. 10 de la provincia de San José el inmueble de propiedad del Estado, situado en el ángulo que forman la calle Central y la Avenida segunda de a capital, cuyo edificio fue el Cuartel Principal, inscrito en el Registro de la Propiedad, Partido de San José, tomo 67, folio 255, finca No. 4977, inscripción segunda, que es una casa con el terreno en que está ubicada."

Dicha Junta destinará el edificio a local de la escuela pública "Juan Rafael Mora" que llevará este nombre a perpetuidad. — Comuníquese al Poder Ejecutivo. — Dado en el salón de sesiones del Palacio Nacional. — San José, a los seis días del mes de agosto de 1915. — Leonidas Pacheco, Presidente; Adán Acosta, Secretario; León Cortés, Secretario. — San José 13 de agosto de 1915. — Ejecútese. — Alfredo González. — El Secretario de Estado en los Despachos de Gobernación y Policía, Encargado del de Instrucción Pública, — Juan Rafael Arias.

La Junta de Educación estaba integrada por los señores Licenciado don Tobías Zúñiga Montúfar, Presidente; don Manuel Aguilar Morúa, Vicepresidente; don Marciano Acosta, Vocal; y don Manuel Fournier, Secretario.

Esta Junta pasó una nota de agradecimiento al Congreso y consignó una nota de gracias para el señor Zúñiga Montúfar por su desinteresada labor.

En la escritura que se encuentra en los archivos de la Junta, se valoró el edificio en 300 mil colones.

Desde que esto es escuela ha pasado un ejército de niños por sus aulas bebiendo el saber. Muchos son los directores y maestros que aquí han definido la luz.

Todos vosotros tenéis pedacitos de vuestra historia infantil en todos los sitios y rincones de este sagrado templo. Evocad vuestros más tiernos y mejores recuerdos. Pensad que él os ha dado mucho de lo que sois y en lo más íntimo de vuestros corazones, haced la promesa de acogerlos siempre a él como a padre solícito y cariñoso. Dadle vuestra gratitud, defendédole, protegedlo y amadlo. Acercad a él con veneración y cariño que aquí se os recibirá siempre con amor.

Secretaria de Legación

Rumórase que el jefe del Estado ofreció al ex-Subsecretario de Educación Pública, don Luis Felipe González, la Secretaría de la Legación en Washington, honor que declinó aquel señor por circunstancias especiales. Tenemos entendido que ese decir no tiene ningún fundamento, pues en el Ejecutivo no se ha pensado aun en nombrarle Secretario al ministro señor Oreamuno ni hay necesidad de ello. No por esto negamos al señor González Flores capacidades intelectuales para desempeñar brillantemente ese puesto.

ULTIMA HORA Un degollado

Ya lista para entrar en prensa esta edición recibimos la noticia de haber intentado contra su vida un individuo.

El hecho sucedió en el hotel de Santa Cruz, 100 varas al oeste de la esquina noroeste del Mercado.

Dicho individuo se ocasionó una herida en el cuello, con navaja de barba. Fue llevado al hospital. No se nos pudo informar sobre el estado del paciente porque no había sido reconocido detenidamente, pero se supone sea grave.

Tampoco se nos pudo decir cómo se llama el herido.

Discos Victor

para **Navidad**

El Regalo de Pascua que satisface a todos

El hacer regalos para Navidad es una costumbre plausible por todos conceptos. Data de los remotos tiempos en que los tres Reyes Magos donaron magníficos regalos en la primera Navidad de la Historia. La Navidad es una temporada de alegría, y la Victrola y los Discos Victor son obsequios ideales, que como mensajeros musicales llevan la felicidad a todos partes.

La Victrola es el regalo indicado para las Pascuas de Navidad. Donde haya ya una Victrola, una colección de Discos Victor constituirá también un regalo muy apreciado.

Victor Talking Machine Company
Camden, N. J., E. U. de A.

Revendedores en todas las ciudades y poblaciones importantes de Costa Rica

Comerciantes Victor al por mayor
Piza e Hijos, San Jose

STROLLERS

Colecciones 120 retratos

—De Estrellas del Cine—

Cada paquete contiene una tarjeta con un retrato.

Albumes para retratos donde

PIZA E HIJOS
Agentes Generales

CIGARETTES

Las nuevas Maestras Normales del Colegio Superior de Señoritas

Damos a continuación la lista de las señoritas que se graduaron este año en el Colegio Superior de Señoritas y cuyos títulos de maestras normales recibirán en el acto público que se verificará el viernes próximo.

ca Robles, Amalia Quirós, Emilia Saborio Claudia Sáenz, Luisa Salazar, Arabela Salazar, Margarita Sarratea, Rosalía Solera, Antonia Trejos, Carmen Tomás María Rosa Ortiz, Luisa María Vázquez, Amalia Vargas y Adelia Hernández M. Edith Rivera, Lilia Ramos.

Marina Acosta, María Cristina Arguedas, Ofelia Aguilar, María Teresa Balma, María Isabel Barquero, Clara Rosa Cabrera, Manuelita Carranza, Margarita Castro, Lilly Cerdas, Claudia Castaing, Rosa Lilia Campos, Emilia Córdoba, Natanahel Chaves, Elisa María Chavarría, María Aurelia Espinach, Angélica Fonseca, Lilly Fonseca, María Cristina Fernández, Alicia Guillers, Matilde Guier, Ana María Gómez, Anita Hoppe, Angela Herrera, Talía Jara, Eulalia Jiménez, Berta Jiménez, Flora Jiménez, Claudia Martínez, Mercedes Molina, Elvira Mora, Dinorah Morales, Marta Rivera, Lilia Rojas, Marita Rodríguez, Angélica

Vapor Correo de Panamá

Puntarenas, 11 de diciembre de 1922.

Hoy a las 10 horas fondeó el vapor "San Juan" procedente de Cristóbal, con dos días de mar. Pasajeros: Georgina de Orlich, Francisco, Cornelio, Antonio, Jorge, Amalia, José y María Orlich. Carga: 2050 bultos con 1122 toneladas. Correo 5 sacos y 1 paquete.

Busque La Noticia de mañana

Los usureros Por la vispera se saca el día

Un conocido comerciante de esta plaza que a todos los bancos ocurrió esta mañana a descontar un pagaré admirablemente bien grantizado y lo que no pudo realizar por falta de dineros disponibles en aquellas instituciones para esa clase de negocios, provocó un escándalo en uno de aquellos Bancos por haber protestado a gritos de la negativa de los Banqueros y haberse visto obligado a hacer el descuento en una casa de usurería al 2 y medio por ciento, lo que, en suma fuerte, constituye un verdadero robo.

En las carreras de caballos de ayer cruzáronse apuestas particulares por valor de 18 mil colones próximamente.

A juzgar por este dato, serán miles de colones los que en ese sport se jueguen en las grandes carreras de fin de año y en las que participarán los negritos de Limón, que tienen preparados once magníficos caballos para inscribir en aquella temporada.

Ultimos sucesos del día en LA NOTICIA

Quien toma una vez toma siempre

TRAUBE

que es sin duda la mejor cerveza

APROVECHAR LA OCASION

Por desear ausentarme del país, vendo mi tienda con magníficas relaciones con casas extranjeras, gran clientela y buenas condiciones de pago. Frente al Banco Internacional.

MIGUEL A. MURILLO

Aerogramas

VAPOR ENCALLADO

DETROIT, 8.—El vapor A. A. Augustus, cargado de granos, se encalló cerca de la cabecera del Canal Livingstone. La tripulación del vapor Port Foster, encallado en el lago Erie, al norte de los Bajos del Sudeste, fue desembarcado cuando la tempestad la obligó a suspender sus esfuerzos para poner a flote el barco.

RENUNCIA UN CARGO

WASHINGTON, 8.—El Gobernador General de las Islas Filipinas renunció hoy su puesto de Proboste de la Universidad de Pensilvania para continuar como Gobernador de las Islas. Los motivos asignados para esta decisión eran la imposibilidad de dejar aquel puesto por ahora y la urgencia de su tarea.

LO QUE DICE DEMPSEY

LOS ANGELES, 8.—Jack Dempsey al llegar a su hogar hoy, declaró que no evadía los retos de nadie.

ROBOS DESCUBIERTOS

NUEVA YORK, 8.—Los detectives han recobrado un bote avallado en \$ 50,000 después de una batalla en Hell's Kitchen. La mayor parte de los efectos habían sido robados en casas de veraneo, incluso la de Barry Payne.

MATCH DE BOX

NUEVA YORK, 8.—Esal Moran, pugilista de peso ligero de Nueva Orleans, venció fácilmente a Jimmy Bannon en doce rounds.

LOS ESTADOS UNIDOS INTERVENDRAN AL FIN EN LOS ASUNTOS EUROPEOS

BERLIN, 8.—La prensa alemana deduce que los Estados Unidos han resuelto abandonar definitivamente su actitud de reserva en los asuntos europeos.

PROCESOS NORTEAMERICANOS

HERTON ILL., 8.—Después de cinco semanas se ha completado un jurado para oír los cargos contra cinco hombres acusados de asesinato en los disturbios de la mina Herrin. Más de 200 hombres fueron citados para el servicio del jurado.

AUN NO HA SIDO CAPTURADA

LOS ANGELES, 8.—Clare Phillips, reo de homicidio por la muerte de Mrs. Alberta Meadows, sentenciada a diez años de confinamiento y quien se fugó el martes próximo pasado, permanece todavía en libertad y la policía dice que no encuentra ninguna huella suya. Todos los trenes que han partido de aquí durante los últimos tres días han sido minuciosamente observados; hay lanchas-gasolineras velando en el Pacífico y en dos ocasiones plquetes de policía han registrado lugares de Tia Juana en busca de la fugitiva.

INCENDIO FORMIDABLE

ASTORIA, 8.—Este puerto, sobre el Columbia, está amenazado de ser destruido por el fuego, que ha arrasado ya seis manzanas de la sección comercial. Están volando con dinamita los edificios contiguos a la conflagración para atajarla. Los daños hechos hasta hoy al amanecer se estiman en 4 millones de dólares.

PROYECTO DE LEY

WASHINGTON, 8.—El proyecto de ley sobre los subsidios de vapores está recibiendo atención favorable en las sesiones del Comité bajo la presidencia del Senador Johnson, republicano, y se espera que el dictamen que se presentará mañana al Congreso sea favorable.

DISCURSO DEL PRESIDENTE HARDING

WASHINGTON, 8.—El Presidente Harding en su discurso anual al Congreso, trató hoy más de una veintena de problemas, siendo los principales la prohibición del floor, los créditos agrícolas, la transportación, el empleo de menores de edad y la inmigración. Anunció su propósito de convocar a los Gobernadores de los Estados para una conferencia sobre la política que se adoptará para poner en vigor la ley seca, y propone la abolición de la Junta de Trabajo de los ferrocarriles, sustituyéndola con una División de Trabajo. Urgió la cooperación de todos los sistemas de transportación.

ORGANIZACION DE LA FLOTA AMERICANA

WASHINGTON, 8.—El Departamento Naval anuncia la consolidación de las flotas del Atlántico y del Pacífico en una sola flota de los Estados Unidos con el Almirante H. F. Jones al mando supremo y el Vicealmirante E. W. Eberle como Comandante-Jefe de la flota de batalla, explicando que esto no significa ningún cambio en la actual asignación de barcos ni en el personal, pero tiene el propósito de facilitar la transformación de las condiciones de paz a las de guerra.

CONSTRUCCION DE UN CANAL

WASHINGTON, 8.—Una delegación del Congreso se reúne para urgir la necesidad de un canal para lanchones, para facilitar el movimiento de las cosechas de granos en Nueva York.

LA OBRA DEL SOCORRO EN RUSIA

NUEVA YORK, 8.—Dice la organización para el socorro de los rusos que se necesitarán cuando menos \$ 5,000,000 para su obra durante el año que principia en agosto próximo.

PROPUESTA TURCA

LAUSANNE, 8.—Turquía presenta hoy una contrapropuesta para el control de los Dardanelos y el Mar Negro. Sugiere que se le garantice contra ataques de sorpresa por tierra o por mar que amenacen la seguridad de los estrechos o de Constantinopla, y pide la limitación de las fuerzas navales destinadas al Mar Negro de modo que no constituyan una interdicción sobre el mantenimiento de barcos de guerra en esas aguas.

PROTESTA DE LOS ESTADOS UNIDOS CONTRA LA EXPULSION DE LOS GRIEGOS DE CONSTANTINOPLA

LAUSANNE, 8.—Los representantes de los Estados Unidos en la conferencia sobre problemas del Cercano Oriente, protesta vigorosamente contra la expulsión de los griegos de Constantinopla.

NO HABRA LICORES EN BROADWAY PARA NOCHE BUENA

NUEVA YORK, 8.—La policía ha dado órdenes de "hacer seco" a Broadway, poniendo vigorosamente en práctica la ley de prohibición. Esta medida se dirige contra las ventas de licor en Nochebuena.

10 MILONES DE DOLARES PARA AGUINALDOS

NUEVA YORK, 8.—Los depositantes en los clubs de Nochebuena de unos 5000 bancos norteamericanos retirarán como \$ 19,000,000.00 de aquí al domingo.

UNA OPINION DE SIKI

PARIS, 8.—Siki dice que Carpentier es fácil de vencer y que el combate con Dempsey fue una imposición sobre el público americano.

CLEMENCEAU FESTEJADO POR ROBO DE LICORES

WASHINGTON, 8.—Georges Clemenceau fue banquetado por el Presidente Harding en la Casa Blanca. El Chief Justice Taft, muchos Ministros y el Senador Lodge quien encabezó a la lucha contra el Tratado de Versalles estaban presentes. Mrs. Harding se encontraba enferma. El veterano estadista francés descansa hoy y prepara su discurso que hará esta noche en Washington.

EJECUCION DE REBELDES IRLANDESES

DUBLIN, 8.—Roy O'Connor, Lian Mellowes y otros dos rebeldes irlandeses fueron ejecutados esta mañana. Eran los cabecillas de los que defendieron a Four Courts contra las tropas del Estado Libre por un tiempo en el verano pasado.

Mensaje Irlandés

LONDRES, 8.—Un mensaje republicano irlandés impreso aquí, calificaba a Timothy Lealey como enemigo de la nación y dice que la lucha contra el Estado Libre y el Gobernador General será una guerra a muerte.

LA MULTITUD QUEMA VIVO A UN NEGRO

PERRY, Ha., 9.—Un negro acusado del asesinato de una joven maestra de escuela fue quemado vivo por una multitud de varios miles de personas. Se dice que confesó el delito.

LOS PROHIBICIONISTAS CONTENTOS CON LA ACTITUD DE MR. HARDING

WASHINGTON, 9.—Los amigos de la prohibición han cobrado ánimos al anunciar el Presidente Harding su propósito de convocar dentro de poco una conferencia de los Gobernadores para tratar de los medios que han de adoptarse para mantener en vigor la ley seca. La Cámara de Representantes ha rechazado por gran mayoría una enmienda al Presupuesto que limitaría las operaciones de la prohibición.

NO QUIEREN AL KRONPRINZ EN LOS ESTADOS UNIDOS

INDIANA, 9.—El Comandante Owsley, de la Legión Americana, en un discurso público aquí, se opuso fuertemente a la propuesta visita del Kronprinz alemán a este país.

LA LEY DE SUBVENCIONES A LOS BARCOS EN EL SENADO

WASHINGTON, 9.—El proyecto de ley sobre subsidio de vapores, fue dictaminado favorablemente hoy por el Comité del Senado. Un demócrata, el Senador Ransdill, votó con la mayoría republicana. Se eliminó la enmienda Madden que proponía someter la extensión de la ayuda del Gobierno al control del Congreso mediante apropiaciones anuales. Será puesto a discusión en el Senado el lunes, según anuncia Jones, Presidente del Comité de Comercio.

ST. LOUIS, 9.—Doce bandidos sorprendieron hoy a los guardas del Gobierno en una fábrica de licor de aquí y robaron whisky por valor de \$ 50,000, constantes en 300 ó 400 cajas.

EL PRINCIPE ANDREW LLEGA A PARIS

PARIS, 9.—El Príncipe Andrew de Grecia llegó aquí. (De a Redacción.—El Príncipe Andrew, hermano del ex-Rey Constantino, fue condenado a destierro perpetuo por los tribunales militares de Grecia).

CLEMENCEAU SIGUE PIDIENDO AYUDA AMERICANA

FILADELFIA, 9.—Gerges Clemenceau, hablando aquí hoy, denunció el militarismo alemán, y repitió su súplica para que los Estados Unidos apoyen a Francia. El viejo estadista francés va de aquí a Chicago y vuelve el miércoles próximo para embarcarse para Francia.

ASESINATO DE DOS DIPUTADOS IRLANDESES

DUBLIN, 9.—Se teme alguna represalia contra la actuación del Estado Libre, por haber ejecutado a cuatro cabecillas de los revoltosos, con motivo del asesinato de dos miembros de la Cámara de Diputados. Hubo una reyerta anoche.

EN VIAS DE ARREGLO LA CUESTION DE LOS DARDANELOS

LAUSANNE, 9.—Las propuestas de los aliados para el control de los Dardanelos, parecen haber sido aprobadas por los turcos, y Lord Curzon espera llegar pronto a un arreglo.

OTRO VUELO ALREDEDOR DEL MUNDO

SAN FRANCISCO, 9.—Kenneth Tago ha llegado aquí para prepararse para un vuelo alrededor del mundo que propone efectuar en 1923.

EL INCENDIO

ASTORIA, 9.—Ha seguido su avance el incendio en la sección comercial de este puerto, habiendo destruido ya como veinticuatro manzanas. Las pérdidas se estiman como en unos doce millones de dólares. Al llegar la conflagración a la cárcel hubo que poner en libertad a todos los reos. Como 2,500 personas se encuentran sin hogar.

MATRIMONIO DEL SENADOR LODGE

BATH, Mo., 9.—El Vicepresidente Coolidge y muchas otras personas de nota de Washington llegaron hoy para presenciar el matrimonio del Senador Lodge, de New Jersey con la señorita Camilla I. Seawall. La pareja pasará su luna de miel en Inglaterra.

— CON \$ 1.00 —
se puede obtener una
VICTROLA

Hágase socio de los Clubs VICTOR.
Pida prospectos. El Club consta de 80 socios. Cada uno cotiza \$ 1.00 semanalmente. Cada semana se obsequiará por sorteo una VICTROLA entre ellos. El favorecido de cada sorteo queda libre de todo pago subsiguiente y obtiene una VICTROLA o su equivalente en discos, VICTOR. El socio que haya cotizado 28 semanas sin ser favorecido, recibirá igualmente una VICTROLA o su equivalente en discos.

**Ud. no puede perder
PIZA E HIJOS**



La carretera de Patria

Dirección General de Caminos

San José, 9 de octubre de 1922

St. Secretario de Estado en el Despacho de Fomento S. D.

Conforme lo ordenado por usted en el auto correspondiente, tengo el honor de devolverle el memorial referente a la petición de apertura de un camino de S. Luis de Santo Domingo y el río "Patria".

Como a tres kilómetros de San Luis, hacia el río "Patria", comienza un nuevo trazado que va bordeando un cerro de faldas de gran pendiente. La gradiente de ese trazado varía del uno por ciento hasta el diez y seis por ciento aproximadamente y va ascendiendo, para luego bajar a un flanco del cerro Zurquí.

El corte hecho en este trayecto varía entre 0.75 centímetros a un metro de ancho.

El paso del cerro Zurquí lo constituyo como la definición del problema del camino, pues el trazado es corto en una distancia de unos cuarenta metros.

De éstos sólo faltarían veinte en corte, pues hay ocho tantos hechos con un ancho de unos cuatro metros; como el terreno en ese corte es de conglomerado duro, aunque el talud, que debe ser casi a plomo, tendrá una elevación considerable; el camino, una vez ejecutado, será en ese tramo estable, como lo demuestra el hecho de estar firme la parte de veinte metros trabajados hace unos siete años.

Al otro lado del Zurquí, el terreno ya no ofrece dificultades para el camino. Del Zurquí para San Luis, hay que deschar el trazado actual, tanto por sus pendientes como porque va faldando una Peña de te-

El ancho de la vía deberá ser de cuatro metros de patio. Su practicabilidad es factible, aunque un poco elevado el costo en el paso del desfiladero del Zurquí.

El presupuesto antes dicho se refiere a un camino de tierra. Las pendientes no deben pasar de un siete por ciento, con el objeto de transformar esa vía en un camino macadamizado, siempre que para esto se inviertan más tarde más fondos.

El material del desfiladero del Zurquí, sería el material indicado en gran parte del trayecto, por ser de buena calidad, y evitar el uso de maquinarias quebradoars de piedra.

A San Luis afluyen caminos con magníficas pendientes; de San José, Santo Domingo y la región de Heredia. Una vez hecho el camino, se podría ir de San José al lugar, a caballo, en tres horas.

Así dejo cumplido lo ordenado, teniendo el honor de quedar, del señor Ministro, muy atento S. S.

F. CABEZAS
Director General de Caminos

Juguetes - Novedades

REALIZACION POR POCOS DIAS

A MITAD DE PRECIO

Visítenos hoy mismo y se convencerá

ALMACEN SASSO

— FRENTE AL COSTADO ESTE DEL BANCO DE COSTA RICA —